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Protokoll zur Hauptversammlung am 06. Mai 2022  
 
Beginn: 20:10 Uhr 
Ende: 21:55 Uhr 
Teilnehmer: 32 Mitglieder (s. Teilnehmerliste)  
Anlagen:  Teilnehmerlisten 
  Kassenbericht 
 Haushaltsplan 
 Berichte der Abteilungen 
 
Tagesordnung: 1. Begrüßung durch den Vorstand 

2. Gedenken der Verstorbenen 
3. Protokoll der HV 2020 (war ausgelegt) 
4. Bericht des Vorstands  
5. Berichte der Abteilungen 
6. Kassenbericht 
7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Kassierers 
9. Entlastung der Vorstandschaft 
10. Haushaltsplan 
11. Neuwahlen 
12. Veranstaltungen 2022/2023 
13. Verschiedenes 

 
TOP 1 
Der Vorsitzende Michael Baudner war kurzfristig leider erkrankt und konnte deshalb 
die Hautversammlung nicht leiten. Die Leitung der Hauptversammlung hat Hauptkas-
sierer Jonas Berga übernommen. Es gab keine Einwände seitens des Mitgliedergre-
miums. Herr Berga begrüßte die anwesenden 32 Mitglieder und bedankt sich für ihr 
Kommen. Es wurde festgestellt, dass die Einladung fristgerecht erfolgte. Im Anschluss 
stellt H. Berga die Tagesordnung vor. Es wurden keine Anträge eingereicht.  
 
TOP 2 
H. Berga bittet um eine Gedenkminute für die verstorbenen, langjährigen Mitglieder 
Wolfgang Gassmann, Liese Hiller, Emanuel Bartussek 
 
TOP 3 
Das Protokoll der HV von 2021 wurde zur Einsicht ausgelegt. 
 
Top 4  
Jonas Berga beginnt im Bericht des Vorstandes mit der aktuellen Mitgliedsstatistik. Der 
TSV verbucht eine positive Entwicklung. Von 554 Mitglieder in 2020 sind die Mitglieds-
zahlen 2021 auf 580 Mitglieder angewachsen. Der größte Anstieg erfolgte beim Ju-
gendfußball und Kinderturnen, Tendenz weiter steigend. Es gab auch einige Kündi-
gungen, u. a. wegen der Beitragserhöhung ab 2022. 
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Das Projekt der Vereinsentwicklung konnte auch 2021 nicht weiterverfolgt werden. 
Grund hierfür waren einerseits die Coronamaßnahmen, andererseits konnte kein ge-
meinsamer Termin mit dem Schwäbischen Turnerbund gefunden werden. Der Vor-
stand möchte das Thema nun aber wieder aufgreifen. Im Juni 2022 soll ein Leitbild 
erstellt werden. Inhalt des Leitbildes: Wo stehen wir heute? Wo wollen wir als Verein 
in 5 Jahren stehen? Welche Sportangebote möchten / können wir anbieten? 
Außerdem soll für den TSV eine ansprechende Webseite / Homepage erstellt werden, 
welche den Besucher intuitiv führt und durch eine einfache Suche schnell die ge-
wünschte Information liefert. 
Auch das Projekt Sponsoring ist gemeinsam mit Verein und Restaurant in Arbeit. Ak-
tuell wurde ein theoretisches Menü erarbeitet. Darin wird dargestellt, was der Verein 
den Sponsoren anbieten kann. Geplant ist die Fertigstellung des Konzeptes bis Ende 
September 2022. Herr Berga fragt die Anwesenden, wer uns bei den offenen Projekten 
unterstützen möchte. Interessenten können sich jederzeit bei ihren Abteilungsleitern 
oder dem Vorstand melden. 
Jonas Berga bedankt sich im Namen des kompletten Vorstandes bei allen Helferinnen 
und Helfern für deren Unterstützung bei der Kernsanierung des Vereinsheims.   
   
Top 5 
Von den vorgetragenen Berichten der Abteilungen werden im Protokoll die wichtigsten 
Eckdaten berücksichtigt. Die Berichte, sofern vorliegend, sind in Vereins-Archiv abge-
legt.  
Lore Kolb beginnt mit dem Bericht der Abteilungen für die Abteilung Damengymnas-
tik 1 
Die ersten 6 Monate fiel der Sport durch Corona komplett aus. In dieser Zeit wurde 
tatkräftig bei der Renovierung des Vereinsheimes mitgeholfen. Die Damen ließen sich 
den Spaß nicht nehmen und trafen sich, immer unter Beachtung der Hygieneregeln, 
zu einigen Aktivitäten (kulinarische Stadtführung in Kirchheim, Salat – und Weih-
nachtsessen). 
Lore Kolb übergab Ihr Amt ab Februar 2022 an Heiderose Nouvel. Unterstützt wird 
Heiderose von Petra Beller und Hannelore Hoffmann.  
Aktuell nehmen von insgesamt 31 Mitgliederinnen im Schnitt 15-20 Frauen aktiv an 
der Übungsstunde teil. 
Danke an Uli, Sabine und Jutta für die abwechslungsreich gestalteten Übungsstun-
den. 
 
Für die Frauensportgruppe 2 berichtet Heidi Nader. 
Aktuell zählt die Abteilung Frauensport II 20 Mitgliederinnen unter der engagierten 
Leitung von Ingeborg Bertrams-Scholt und ihrer Stellvertreterin Regina Burkhardt, zu-
sammen mit unserem seit 2021 bestehenden 
Abteilungsleitungsteam. Die Pandemie im vergangenen Jahr 2021 hatte auch unser 
Vereinsleben in der Abteilung massiv beeinträchtigt. Gleich zu Beginn wurde es 
durch den Lockdown auf null gefahren. 
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Der Aufruf zur Hilfe bei der Renovierung unseres Vereinsheims und Gaststätte im 
Februar /März 2021 wurde von unserer Gruppe tatkräftig mit zahlreichen Arbeitsstun-
den und Kuchenspenden unterstützt. Belohnt wurden wir mit einem tollen Helferfest 
von Lisa und Romeo Herzberg, die uns damit schon mal einen Vorgeschmack ihrer 
Speisekarte lieferten.  
Bis zur gemeinsamen Sportausübung in der Halle nach den Sommerferien, wurden 
viele Aktivitäten unternommen. 
Diese waren: regelmäßige Walking-Treffs, Salatessen am Tennisplatz, Wandertag 
rund um Geislingen, Boulen in Faurndau, Open-Air-Kino in Rechberghausen, Pick-
nick auf dem Breitenstein, Minigolf in Albershausen, sowie gemeinsame Spazier-
gänge um Sparwiesen. Die Gruppe bedankt sich bei Steffi für das Hygienekonzept – 
dadurch konnte nach den Sommerferien die Übungsstunde wieder in der Halle statt-
finden. Der Jahresabschluss bildete dann das Weihnachtfest am 1. Dezember in un-
serem Vereinsheim, mit Essen a la Card aus Herzbergers Küche. Im aktuellen Jahr 
kommen leider nur noch 7 bis 10 Teilnehmerinnen zur Sportstunde. Es besteht die 
Hoffnung, dass sich die Teilnehmerzahl im Sommer wieder erhöht. 
 
Für den Jugendfußball berichtet Hagen Keck, dass im TSV aktuell 110 Kinder und 
Jugendliche aktiv sind. Mit dem TSGV Albershausen wird seit vielen Jahren im Kin-
der- und Jugendfußball eine Spielgemeinschaft (SG) betrieben. In der SG sind aktu-
ell ca. 240 Kinder und Jugendliche aktiv. Trainiert werden die Kinder und Jugendli-
chen von insgesamt 35 Trainern. Der Zulauf von Kindern und Jugendlichen nimmt 
weiter zu. 
Folgende Mannschaften sind aktuell angemeldet: 
3 x C-Jugend, 5 x D-Jugend, 5 x E-Jugend 
Trainiert und gespielt wird aktuell auf den Sportplätzen in Sparwiesen, Albershausen 
und Uhingen.  
 
Lukas Fiore berichtet über die Abteilung Fußball Aktive. Zu Saisonbeginn 
2021/2022 waren 55 Spieler aktiv. Man hatte sich entschlossen zwei Mannschaften 
in Konkurrenz anzumelden. Die 2. Mannschaft ist leider Tabellenletzter in der Kreis-
liga Staffel 8. Ziel der 1. Mannschaft war der Aufstieg. Zunächst war man in der Spur 
und 13 ungeschlagenen Spielen. Danach läuft es, aufgrund verletzter Spieler, nicht 
mehr rund und ein Aufstieg ist leider nicht mehr möglich. Zum Saisonende möchte 
man jedoch die Stadtmeisterschaft gegen Uhingen gewinnen.  
 
Wolfgang Lehmann berichtet über die beiden Jedermann-Gruppen.  
Die Seniorengruppe macht unter der Leitung von Dieter Grenz jeden Dienstag von 
18:30 -19:40 Uhr eine ganzheitliche Gymnastik. Zum Abschluss wird meist locker 
Volleyball gespielt. Zum Jahresabschluss trafen sich die Teilnehmer am 16.12. zum 
Weihnachtsessen im Vereinsheim.  
2021 kamen durchschnittlich 8 – 12 Teilnehmer zur Sportstunde. 
2022 waren es auch schon mal 16 Teilnehmer. 
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Wolfgang Lehmann hat sich bereit erklärt für die Seniorentruppe die Leitung zu über-
nehmen. 
 
Die Gruppe der „Jung-Senioren“ traf sich immer im Anschluss von 20:00 – 21:30 
Uhr 
Die Gruppe hat 2021 regen Zulauf durch jüngere Mitglieder erfahren. Aktuell ist die 
Gruppe auf ca. 18 – 20 Mitglieder angewachsen. Gespielt wird hauptsächlich Fuß-
ball, Basketball und Volleyball. Wolfgang Lehmann weist drauf hin, dass diese 
Gruppe aus Ihren eigenen Reihen noch einen AL wählen muss. Es ist wichtig, dass 
alle Sportgruppen im Ausschuss vertreten sind. 
 
Steffi Quaranta berichtet, dass 2021 zunächst 3 Übungsleiterinnen ausgeschieden 
sind. Es konnten jedoch umgehend 3 neue Übungsleiterinnen gewonnen werden. 
Das Mutter-Kind-Turnen zählt 30 Mädchen und Jungs und bei den Turnzwergen 
sind 28 Kinder aktiv. Für 2023 wird wieder eine Vorschulkindergruppe geplant. 
Für alle Kinder gab es 2021 eine Nikolausfeier in der Filseckhalle. 
Am 23.07.22 findet wieder ein Kinderfest in Sparwiesen statt. 
Die von Rolf Kleinbach geleitete Jugendvolleyballgruppe könnte etwas besser besucht 
sein. Am Mittwochabend von 18:00 – 19:30 Uhr sind max. 7 Spieler aktiv.  
 
2021 wurden am Montag und Donnerstag je ein Zumba-Kurs mit 25 – 40 Teilnehmern 
abgehalten. 
 
Steffi Quaranta verliest den Bericht der Tennisabteilung von Manuela Hohl. Die 
Tennisabteilung verzeichnet zum 01.01.2022 insgesamt 86 Mitglieder. Das Jahr 2021 
verlief nicht wie geplant. Zwar konnten unsere Mannschaften die Verbandsspiele 
durchführen aber leider keine Feste veranstalten. Aufgrund des Kinderfestes muss 
das geplante Tennis-Sommerfest 2022 verschoben werden. Der neue Termin wird 
zeitnah bekannt gegeben. Es wird einen Hock an und vor den Tennisplätzen geben 
mit Grillen und Musik. Hierzu wird rechtzeitig eingeladen und wir freuen uns über 
zahlreiche Besucher! 
 
Hans-Rüdiger Kentschke berichtet über die TT-Abteilung. 
Das Coronavirus und die daraus resultierenden Maßnahmen zur Eindämmung dieser 
Pandemie vereitelten zusehends die Ausübung unseres Tischtennissports. 
Da die TT-Saison 2020/21 bereits in der Vorrunde abgebrochen wurde und die Inzi-
denzzahlen 2021 nicht besser wurden, konnte die Rückrunde nicht abgehalten wer-
den. Es war auch kein Training möglich. In der Abteilungsversammlung am 02.07. 
wurden Hans-Rüdiger als stellvertretender Abt.-Leiter und Norbert als Kassierer wie-
dergewählt. Im Juli wurde eine 3-tägige Bergausfahrt unternommen und im August 
der runde Geburtstag von Wolle gefeiert. Aus sportlicher Sicht begann die Vorrunde 
2021/22 für die TT-Abteilung recht erfreulich, denn bis zum 27. November konnten 
wir durch 7 Siege ungefährdet die Tabellenführung erobern mit 14:0 Punkten und 
63:20 Spielen. Nach einer erneuten Unterbrechung wurde jedoch vom TTBW ent-
schieden, die Halbrunde in 2022 zu Ende zu spielen. Am 19. März 2022 erkämpfte 
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unsere Mannschaft mit einem 9:7 Sieg gegen TV Bezgenriet II die Meisterschaft der 
Kreisliga C. Herzlichen Glückwunsch für diesen tollen Erfolg. 
 
Beim Bericht der Abteilungen berichtet Marianne Roth über das Sportprogramm 
„Fit im Alltag“. Jeden Dienstag von 16:30 – 18:00 Uhr finden die Übungsstunden als 
Doppeleinheiten im Kurssystem statt. Somit können auch Nichtmitglieder teilnehmen.  
Übungsleiter sind Marianne Roth und Dieter Grenz. 
Wegen der Hallenschließung Anfang 2021 konnte der Kurs nicht stattfinden. Auf An-
regung einer Teilnehmerin wurde kurzerhand entschieden, die Gymnastikstunden vir-
tuell über Zoom anzubieten. Das Angebot wurde rege genutzt. 
 
Um Geist und Körper fit zu halten, werden die Stunden abwechslungsreich, kreativ 
und altersgerecht gestaltet. Sensomotorische Übungen kräftigen die Bein-, Hüft- und 
Rumpfmuskulatur. Durch den Einsatz des eigenen Körpergewichtes und Kleingerä-
ten werden Körperhaltung und Gleichgewicht geschult.  
 
Top 6 
Hauptkassierer Jonas Berga erklärt detailliert den Kassenbericht für den kompletten 
Verein inklusive Tennis. Er stellt die Ergebnisse im Vergleich zum Vorjahr vor und er-
läutert die einzelnen Positionen. Spenden und Zuschüssen sind 2021 etwas gestiegen. 
Die Pachteinnahmen sind im Vergleich zum Vorjahr wieder gestiegen. Dem Verein 
geht es finanziell gut, die Liquiditätslage ist derzeit jedoch angespannt.  
Jonas erklärt, dass die ÜL-Pauschale für 2021 angehoben wurde. Alle ehrenamtlichen 
Funktionsträgerinnen und -träger erhalten eine Spendenbescheinigung über die ÜL-
Pauschale. Diese kann steuermindernd bei der Steuerveranlagung angegeben wer-
den. 
 
TOP 7 
Kassenprüferin Frau Heidi Nader berichtet, dass sie zusammen mit Herr Hans-Rüdiger 
Kentschke am 29.04.2022 die Kassenunterlagen geprüft hat. Eine Rechnung hatte ge-
fehlt. Diese wurde jedoch nachgereicht. Sie bescheinigt, dass es keine Beanstandun-
gen der Kasse und Buchführung gab.  
 
Top 8 
Steffi Quaranta bittet somit um die Entlastung des Kassierers H. Berga. Die Entlastung 
erfolgte einstimmig mit 31 Ja-Stimmen und einer Enthaltung. 
 
TOP 9 
H. Werner Leutze nimmt die Entlastung der Vorstandschaft vor. Er bedankt sich bei 
der Vorstandschaft für deren geleistete Arbeit und bittet die Versammlung um die Ent-
lastung. Die Vorstandschaft wird mit 26 Stimmen entlastet. Es gibt 6 Enthaltungen. 
 
TOP 10 
Jonas Berga stellt den Haushaltsplan für 2022 vor. 
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TOP 11 
Folgende Neuwahlen im Vorstand stehen an:  
 
Kassierer: 
Jonas Berga stellt sich wieder zur Wahl des Kassierers. Er wird mit 31 Stimmen ge-
wählt. Es gibt eine Enthaltung. 
 
Kassenprüfer: 
Frau Heidi Nader und H. Hans-Rüdiger Kentschke erklären sich bereit ihr Amt weiter 
auszuüben. Frau Nader und H. Kentschke werden mit 30 Ja-Stimmen gewählt. Es gibt 
zwei Enthaltungen. 
 
Seniorenwart: 
Elfriede Kümmerle hat sich bereit erklärt ein weiteres Jahr das Amt der Seniorenwartin 
zu übernehmen. Frau Kümmerle wird mit 31 Ja-Stimmen gewählt. Es gibt eine Enthal-
tung. 
 
Stellvertretender Vorstand: 
Herr Jochen Leuze hatte bei der in HV 2021 bereits mitgeteilt, dass er ab 2022 aus 
privaten Gründen aus dem Vorstand ausscheidet. Jonas spricht Jochen im Namen der 
gesamten Vorstandschaft seinen herzlichen Dank für seine langen, ehrenamtliche Tä-
tigkeiten im TSV aus. 
Bisher konnte noch kein Ersatz für einen stellvertretenden Vorstand aus Mitglieder-
kreisen gefunden werden. Auch die Anfrage ins Gremium, wer bereits wäre den Pos-
ten zu übernehmen, bleibt ohne Erfolg. 
Über den Vorschlag des Vorstandes, bis auf weiteres mit nur einem stellv. Vorstand 
weiterzuarbeiten wurde abgestimmt. Der Vorschlag wurde mit 29 Ja-Stimmen und 3 
Enthaltungen angenommen. 
 
TOP 12 
Folgende Veranstaltungen sind für 2022 geplant: 
26.05.2022 Vatertagshock am Vereinsheim. Bei schlechtem Wetter wird die Veranstal-
tung kurzfristig abgesagt. 
23.07.2022 Kinderfest auf Schulgelände mit Umzug und Beteiligung aller Abteilungen, 
eine offizielle Info folgt. 
Im Juli / August unterstützt die Tennisabteilung das Kinderferienprogramm. 
Im Juli und November findet je eine Altpapiersammlung statt. 
Am 10. Dezember ist eine Kinderweihnachtsfeier geplant. 
Für 2023 wird ein Vereinsfest geplant. Der Termin wird noch bekannt gegeben. An 
diesem Termin finden auch die noch ausstehenden Mitgliederehrungen statt. 
 
TOP 13 
Es wurden keine Anträge eingereicht. Steffi Quaranta informiert, dass die aktuelle  
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Zumbatrainerin einen Schwangerschaftsvorbereitungskurs anbieten möchte und dafür 
Werbung gemacht werden darf.  
  
Um 21.55 Uhr bedankt sich Jonas Berga nochmals bei allen Mitgliedern für ihr Kom-
men und beendet die Sitzung. 
 
 
Sparwiesen, 18. Mai 2022 
Protokoll: Wolfgang Lehmann 
 
 
 
 
 
________________________________________ 
Bestätigt durch den 1. Vorstand Michael Baudner 
 
 


